Inantes de la Justicia, y deseosos de hacer conocer al mundo el éxito brillante alcanzado por uno de los jóvenes de esta Capital en su primer viage fuera de los lindes de nuestro Estado, damos á luz la siguiente carta que por essualidad ha llegado á nuestras manos.

Los Amigos del Viagero.

SAN JUAN BAUTISTA,

Octubre 30 de 1847.

1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1966年,1

QUERIDO AMIGO:

UCHAS veces desde que llegué a cata, he tomado la pluma para escribir tanto á V, como á los demas amigos; pero el estar continuamente ocupado, me lo había impedido, hasta hoy que lo hago aprovechando el silencio de las doce de la noche. Desde que salt de esa no héguelto à tener noticia de ninguno de W, y como la precipitacion de los succesos no me dejó ni despedirme, seguramente crerían que me había olvidado de todos: pero no ha sido así Manuelito, á todos los he tenido presentee; principalmente à V. à quien tanto hé queridot que siempre hé considerado como mi verdudaro amigo: y á quien mi corazon ha distinguido siempre, con aquel afecto vehemente, que solo lo produce la simpatía, y el plano conocimiento

del objeto que la merece.

jeto que la merece. Continuamente hago recuerdos de los de casa, aun en medio del bullicio y etiqueta que me rodea. En todas partes hemos sido brillantemente recibidos; en la navegacion del rio donde todos emplean dia y medio, hemos tenido que hacerla en siete; pues de todas partes han salido obsequiándonos, con lujo y con cariño. Los festines se sucsedieron unos á otros, hastá que llegamos á esta ciudad, doude honrandones el Br. Goberdader con el Sr. Dueñas, valieron á recibirnos hasta el desembarcadero, conduciéndonos en seguida entre personas respetables à una magnifica casa, donde nos ha obsequiado con magnificencia. Todos los tabasqueños nos han visitado y colmado de atenciones; esta conducta generosa me llena de gratitud, mucho mas que la han usado con nosotros personas á quienes ni conaciamos. El Sr. Gobernador, noe ha dado tres mesas, y en una de las mas concurridas ha tenido la satisfaccion de oirle decir, hablando de Ramon: "Señores, con proscriptos de esta alase se honra en extremo el Estado de Tabasco." ¡Que contraste forma este lenguage con las notas de Cardona! y lo que de ellas esperaba, podemos decir que solo vinieron para producir un efecto contrario; pues en lugar de vejaciones, hemus recibido el aprecio general, manifestado en la multitud de obsequios que de todas partes nos han venido. Si hubieramos podido aseptar los convites de comidas y almuersos. que nos han preparado, habría sido necesario comer veinte veces al dia. Cuando lléguemos à esa, le mostraré la multitud de papeletas que por curiocidad ha recojido.

¡Cuanto me he acordado de V. en los bailes diarios que nos han dadel ;Que contento le hubiera visto entre una multitud de hermosas jóvense! tan ligaras en sus movimientos, tan graciosas por su vestido y modales, de un trato fino y amable, muy distinto sin duda de algunas de nuestras jóvenes. El del jueves ha sido para mi el mejor; nos lo dió Sastre en su hermosa casa, y habian mas de treinta jóvenes útiles que bailaran muy bien. Cuasi todas estaban vestidas de gaza blanca bordada de geda con fundo de raso de Italia, que es muy lustroso y doble, salpicado de piedras que heridas por la luz, parceian gatas de rocio entre la gaza transparente. En la cabeza llevavan únicamente moño tendido, y hendas en la cara. Todas me paresieron regulares; pero descollaba entre todas por su blancura, grandes ojos negros, y